Vpe pág:

62,98%

Asado afuera de Biblioteca Severin abre debate por cuidado de recintos históricos

VALPARAISO. Aparcadores informales realizaron insólito hecho. Directora dijo que había pedido más seguridad en sector.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

on sorpresa y molestia reaccionaron autoridades y ciudadanos porteños ante fotografías viralizadas en redes sociales dando cuenta de un asado, con cervezas incluidas, en plena vía pública y nada menos que a un costado del centenario edificio de la Biblioteca Santiago Severin, visitada por numerosos escolares.

Al respecto, la directora del recinto de lectura, Francisca Araneda, planteó que "es una situación preocupante para nosotros como biblioteca, ya que pone en riesgo a nuestro edificio de más de 106 años, ícono del patrimonio cultural porteño, así como al espacio público y las personas que ahí transitan. Este sector durante el día es un espacio concurridoy familiar, está la biblioteca, la plaza con juegos para niños y niñas, un café. Nuestra intención es cuidarlo y protegerlo para la comunidad"

En ese contexto, hizo presente que "a principios de año nos contactamos con la Dirección de Seguridad de la Municipalidad de Valparaíso por prácticas ilícitas por parte de este grupo de cuidadores de autos. Nuestro llamado esa aumentar las fiscalizaciones y a las personas seguir utilizando la biblioteca y el espacio público para defender este sector, declarado Monumento Histórico en 1998, justamente por el valor que tiene para la ciudad y sus habitantes"

"SF ADUFÑAN"

En tanto, el presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, Patricio Veas, señaló que "claramente es un acto que nodebería ocurrir en la vía pública. Esto es producto por la gran cantidad de personas que habitan en la calle, que ejercen un oficio informal y se adueñan de los espacios de uso público".

El dirigente advirtió que "turísticamente, esto afecta a la imagen ciudad. Lo tomamos como un acto aislado, pero preocupante, que debe ser fiscalizado por las patrullas municipales, Carabineros. Esperamos que el municipio, Cultura y los entes relacionados puedan realizar planes de conciencia turística y de buen comportamiento del espacio de uso público. Nuestra ciudad, Patrimonio de la Humanidad, debe estar a la altura en orden, aseo y seguridad para poder recibir a los turistas de la mejor forma posibley que sus comentarios sean positivos para fortalecer nuestro destino como ejemplo turístico nacional".

"ES LAMENTABLE"

A su vez, el concejal Dante Iturrieta (UDI), presidente de la Comisión de Patrimonio, manifestó que "es lamentable que mientras algunos trabajamos para cambiar la cara a Valparaíso, otros irresponsables se dedican a cometer actos de esta naturaleza que sólo empañan la ciudad".

Frente a ello, agregó que "he solicitado a la Dirección de Seguridad del municipio que ponga especial mirada en ese lugar, para que lo que vimos no siga ocurriendo. Esperamos que entiendan que nuestra ciudad se cuida, y no se cometan situaciones como la expresada. Además, solicitamos que se ejerza más control y se multe con cifras ejemplificadoras"

Para el conceial Miguel Vergara (Partido Republicano), presidente de la Comisión de Seguridad, "lo ocurrido es simplemente impresentable. Organizar un asado en plena vía pública, alterando la tranquilidad de los vecinos, no sólo refleja una falta total de respeto por la comunidad, sino también un des-



EL ASADO FUE A UN COSTADO DEL CENTENARIO EDIFICIO.

"A principios de año nos contactamos con la Dirección de Seguridad de la Municipalidad por prácticas ilícitas de estos cuidadores".

Francisca Araneda Directora Biblioteca Stgo. Severin

"Estos hechos deben abordarse con claridad: advertencias públicas, fiscalización efectiva y sanciones ejemplares".

> Vicente Celedón Concejal

"He solicitado a la Dirección de Seguridad del municipio que ponga especial mirada en ese lugar, para que lo que vimos no siga ocurriendo".

> Dante Iturrieta Conceial

precio por las normas básicas de

El edil advirtió que "este tipo de acciones vulneran directamente el derecho a la libre circulación en el espacio público, consagrado en la normativa vigente, y pueden ser sancionadas conforme a la Ley 21.208 y a ordenanzas municipales como la de ruidos molestos. En Valparaíso no podemos seguir normalizando estas conductas".

APLICAR SANCIONES

En esa línea, añadió que "como concejal de la comuna exijo a la administración que actúe con firmeza, fiscalice y aplique las sanciones correspondientes, ya sea mediante multas, trabajos comunitarios y, de sobremanera, una denuncia formal. La seguridad, el orden y el respeto en nuestros espacios comunes deben ser prioridad".

Por su parte, el concejal Jorge López (PDG) planteó que "Valparaíso cada día nos muestra nuevas incivilidades, donde la seguridad ciudadana no da abasto, y hoy (ayer) constaté que algunos carabineros simplemente miran hacia otro lado. Sin fiscalización. sin control, la ciudad seguirá igual o peor. No quiero llegar al punto que los vecinos empiecen a protestar, porque si llegamos a ese punto quiere decir que hemos fracasado como autoridades públicas".



Para el concejal Vicente Celedón (indep.), "no es aceptable que espacios destinados al tránsito peatonal, el patrimonio cultural y la convivencia ciudadana, se utilicen de esta manera. En ese sentido, es una señal preocupante de la falta de control y respeto por los espacios públicos en el centro de Valparaíso, en el marco de la discusión sobre la preservación y promoción de la zona patrimonial de la ciudad".

En ese contexto, remarcó que "estos hechos deben abordarse con claridad: advertencias públicas, fiscalización efectiva y sanciones ejemplares, como en el públicamente criticado caso del grafiti al recién pintado Registro Civil. Valparaíso merece orden, cuidado y respeto por sus espacios. La autoridad municipal y los organismos pertinentes deben actuar con mano firme frente a estos casos, para que no se normalice el deterioro de nuestro entorno urbano y patrimonial".

Por su parte, el concejal Leonardo Contreras (RN) planteó que "en materia de utilización o buena utilización del bien nacional de uso público, existe una serie de normas, Las normas están dictadas, el problema acá es el

descontrol que se ha generado en la ciudad de Valparaíso, producto de la ineficiencia y la desidia de las autoridades en orden a fiscalizar. Hoy día no tenemos fiscalización, no tenemos control, y el problema de los cuidadores de vehículos irregulares es una problemática a nivel nacional".

El edil indicó que "hemos identificado varios puntos en la en la ciudad donde estas prácticas son permanentes, es cuestión de pasar todos los días en la intersección de 12 de febrero con Yungay, atrás de la PUCV, donde hay fogatas de quienes estacionan ilegalmente".

"También los camiones de frutas y verduras que distribuyen de manera ilegal saltándose todas las normas que nosotros hemos aprobado en el último tiempo en el Concejo Municipal, como la de carga y descarga del Mercado Cardonal. Entonces, aquí lo que tenemos es un problema de fiscalización, y la fiscalización la tenemos que hacer entre todos", agregó Contreras.

Frente a la situación, el concejal adelantó que va "a oficiar a la a la Dirección de Seguridad Pública, para que los lugares que tenemos identificados con este tipo de incivilidades y apropiación del bien nacional de uso público sean fiscalizados debidamente en lo sucesivo".

